

Septembre 2023- Février 2024

L'espace écoute

A permis 64 entretiens et 12 accompagnement d'élèves allant de la 4° aux BTS + de la formation pour adultes avec la mise en place d'actions concrètes pour favoriser la scolarité ou les études en proposant des alternatives aux problématiques qui peuvent gêner l'apprentissage. A savoir : redirection vers des professionnels à l'extérieur de l'établissement, alertes de certains professeurs sur des difficultés d'apprentissage rencontrées, accompagnement de la communication élève-professeur ou élève-parent, tempérence les exclusions scolaires définitives, redirection vers des activités extra-scolaires nécessaires à l'équilibre émotionnel, psychologique ou mental, signalement de faits de violences, de situations de harcèlement, accompagnement de la mise en mot de maux et mise en mouvement psychique par la stimulation créative, libération de la pression, etc.

Quelques témoignages d'élèves qui ont eu envie de transmettre ceci à destination de leurs camarades :

- *"En venant à l'Espace Ecoute j'ai pu parler de ce que je ressentais librement et en toute discrétion avec une personne bienveillante sans aucun jugement en face qui a su me comprendre et m'aider à trouver des réponse que je ne connaissais pas et trouver/proposer des moyens qui me convenait pour que je puisse avoir de l'aide et me permettre de surmonter de mauvaise passes. Cela m'a beaucoup apporté et pour toutes les personnes qui ont besoins de parler et ne savent pas à qui s'adresser l'Espace Ecoute est un bon moyen de pouvoir se libérer sans avoir à se soucier d'avoir un jugement en face mais plutôt quelqu'un qui est là pour nous aider ! "*

- *"l'espace écoute m'a permis de me sentir réellement comprise et écouter, moi qui suis une personne qui n'accepte pas de l'aide généralement, ici j'y arrive un peu mieux. Parler fais extrêmement du bien surtout dans ce lieu où l'on sait qu'on ne sera n'y juger n'y pris pour une personne bizarre, aucun problème n'est une honte, n'ayez pas peur d'en parler."*

- *"l'espace écoute est un endroit où on peut se délivrer sans aucun jugement. Pour ma part cela m'a permis d'évacuer pas mal de chose dans l'école, je recommande de y'aller en cas de besoin"*

- *"C'est un endroit où on est écouté et aidé sérieusement"*

- *"L'espace Ecoute m'a permis d'aller mieux. On m'a donné des conseils utiles. En 2 séances, les analyses faites étaient très pertinentes et m'ont permis de mieux me comprendre et mieux comprendre mes émotions. Merci !"*

- *"Je ne me sentais pas bien au Lycée, j'avais besoin de parler à quelqu'un de professionnel, et cela m'a permis d'aller mieux"*

L'espace médiation

Le pôle médiation est composé de 9 élèves ambassadeurs ou sentinelles et 6 adultes médiateurs. Exemplaires, motivés et engagés, les élèves médiateurs poursuivent un processus qui leur permet de ne pas forcément avoir les outils de communication au départ mais de les acquérir au fur et à mesure de leur avancement et en fonction de là où ils en sont (besoins, capacités, motivation et volonté à les acquérir) afin qu'ils puissent intervenir le plus facilement et le plus efficacement possible auprès de leurs pairs. L'équipe des adultes est là en appui afin de les épauler dans leurs questionnements et leur fonction. Sur ces 6 mois, plusieurs élèves ont ainsi pu modifier leur relation aux autres et disposent d'outils de communication et de vivre ensemble dont ils ne disposaient pas à la rentrée. Différentes actions et activités ont été faites notamment sortie au Marché de Noël de Saverne, réalisation d'une fresque murale dans la salle du Pôle Médiation et Ecoute, articles de sensibilisation via les réseaux sociaux, newsletter via MBN...